
A 中超 2020年9月7? 星期一

首席编辑 郑 毅8

大连赛区 中超联赛最新积分榜（截至 9月 6日）
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广州恒大

江苏苏宁

山东鲁能

上海申花

深圳佳兆业

大连人

广州富力

河南建业
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上海上港

北京国安

武汉卓尔

华夏幸福

石家庄永昌

重庆当代

青岛黄海

天津泰达

苏州赛区

破密集防守是世界性难题

言之有
【李彦评球】李
专题撰稿 本报记者 徐杨一凡

超话
题

上港战弱队丢分不意外

有人说上港本轮败给华夏幸福是

球队轻敌了，我并不这么认为。上港此

战的大面积换人是再正常不过的事，

毕竟如今球队在小组中处于领先地

位，势必要做出一些轮换，让王 超这

样的球员休息一下。

反观华夏幸福， 本轮的用人并无

太大调整， 但与球队磨合不久的保利

尼奥和高拉特两人在中场把整支球队

的进攻梳理得很好。 要说球队最大的

不同， 便是保利尼奥的到来让高拉特

轻松了很多。首回合面对上港时，高拉

特一个人既要负责进攻也要负责组

织，踢得很累，有了保利尼奥的协助，

两个人都能控球、摆脱和传球，令高拉

特身上的担子轻了很多， 也让球队的

火力点有所增加。

因此，从上港的角度来说，限制华

夏幸福的反击就变得困难起来， 再加

上球员的注意力和移动速度都显得不

太够， 防守上就出现了疏忽。 与此同

时，与华夏幸福一役，上港的进攻推进

得比较慢，难以让人满意，个别球员的

持球时间过长，导致进攻不够流畅，也

让对手有更多可趁之机。

与华夏幸福的比赛是上港本赛季

首败， 此前球队还在石家庄永昌和青

岛黄海两队身上丢分，取得两场平局，

这其实是件很正常的事情。除了恒大、

国安等与上港实力不相上下的球队，

其他大多数中超球队在迎战上港时都

会采取防守反击的战术， 先是在后场

堆积球员打密集防守， 等上港阵型前

压、拼命进攻时再伺机反击。破密集防

守在世界足坛都是难题， 而在由守转

攻的过程中做好就地反抢或立马回撤

防守，也都很考验球员的能力，再加上

如今很多中超球队都有能力不错的速

度型外援在前场， 这也给上港的防守

带来了压力。

另一方面， 在上港大比分取胜的

比赛中， 球队基本都能在比较早的时

间进球， 从而导致对手思想不统一或

因渴望进攻得分而不再死守， 但若是

比分僵持， 再想要破密集防守就成为

更困难的事情了。

申花急需引入新外援

申花要先挺过第一阶段。 金信煜

受伤之后，球队情况便急转直下，一套

比较固定的战术打法好不容易形成

了， 找到感觉了， 一个重要的点不能

打，球队质量马上下降，毕竟在中超，

外援是很重要的， 有时候缺一个就挺

难打的。

现在沙拉维也不在， 不管他在球

队中发挥的作用如何， 至少他对对方

的震慑力是和国内球员不一样的，所

有球队对对手外援的防守重视程度都

是很大的。

其实金信煜受伤之后， 莫雷诺也

可以顶到中锋位置上， 他的头球和脚

下拿球、做球能力都很强，可以起到很

大的作用。问题是，莫雷诺位置前移之

后，中场的组织由谁来做？一旦莫雷诺

作为中锋用， 球队中场的梳理和组织

会出问题，而当莫雷诺回到中场，前场

又没人能扛起进攻大旗了。

虽说杨旭有些作用， 他在本土中

锋中算比较有能力的， 但比起外援的

作用还是有所欠缺。 好在申花目前和

深圳还有分差， 尚有希望保住前四的

名次。

对于现在的申花来说， 第一阶段

的余下比赛是非常重要的， 若能进入

争冠组，球队一没了保级的压力，二有

着丰富的淘汰赛经验， 届时球员心态

也会完全不一样。

在这样的情况下， 获得一个能立

即投入使用的新外援便极为关键。 前

不久， 厄瓜多尔球员马丁内斯曾表示

将加盟申花， 但申花却回应说他只是

球队引援的选择之一。先说马丁内斯，

他有速度也有特点，若加盟，可能会让

申花的整体情况有所好转。 而俱乐部

的意思也不难理解， 或许球队面前还

有能力更强、名气更大的更好的选择，

但这些人选能否赶上第一阶段却未可

知。

在我看来， 若是申花为了一个好

的外援而放弃第一阶段的比赛， 损失

未免有些大了。

鲁能摸“鱼”需全盘考虑

鲁能不见得能成为小组第一名，

但进入争冠区基本不成问题， 唯一要

考虑的是首轮淘汰赛的对阵， 若是位

列小组第三或第四去和国安或上港

拼，那肯定压力会大一些。

从外援层面来说， 鲁能一定想找

一个高水平的外援， 用主教练李霄鹏

的话说就是摸条“大鱼”。 和申花的情

况不同， 鲁能现在要做的是一个全盘

的考量， 第二阶段的比赛才是球队的

重中之重， 因此球员的能力和性价比

变成了筛选条件。

另一方面， 佩莱和鲁能的合同将

在年底到期，若是他愿意留下，那么球

队需要考虑在其他位置补强， 若是他

选择离开， 那么球队可能需要物色一

个他的接班人。不过在这个位置上，小

将郭田雨已经开始冒头了， 费莱尼有

时也能顶一顶。

在鲁能阵中， 有速度的球员不在

少数，吴兴涵、刘彬彬都能一用，包括

金敬道在边路上也常有所突破。 鲁能

边路球员储备一向是充足的， 但这赛

季很多这个位置的球员因为年龄原

因，使用率慢慢减少了，因此球队也得

尽快提出应对方案。

对于李霄鹏来说， 他需要考虑的

事情很多， 最好是瞄准第二阶段的争

冠赛挑出一个合适的人选。

北京国安和武汉卓尔的比赛是苏
州赛区本轮的一场焦点之战，也是本
轮中超的开放场次。时隔280天后，三
百多名武汉球迷来到了苏州为主队加
油呐喊，有人搭乘高铁集体出动，有人
则自驾出行，在每一辆远征车上用颜
料写上了“感恩苏州”。

当听闻会有球迷来到现场观赛
时，卓尔主教练何塞直言这是个“好消
息”，“球队要感谢我们的球迷，武汉球
迷能够给球队带来巨大的帮助，足球
需要更多球迷来到现场。”
卓尔俱乐部也在赛前写了一封致

球迷的“家书”，其中既表达了对武汉
球迷的思念和感谢，也倡议球迷以更
加富有活力的姿态续写武汉这座英雄
城市的传奇。在这封长信中，卓尔还强
调了国安与国安球迷在疫情期间对武
汉的支持，“疫情之初，北京中赫国安
球迷组织为武汉想尽办法捐款捐物。
那一声声问候和祝福，和跨越重重障
碍抵达武汉的抗疫物资都是这份爱的
见证。亚冠首战北京中赫国安球衣胸
前的‘武汉加油’和远征军看台上对武
汉的祝福和鼓励让每一位武汉球迷都
铭记在心。”
抵达苏州后，武汉球迷向国安球

迷代表赠送了武汉特产，还在球场前
拉起了写有“武汉球迷感谢全国人民”
和“感恩疫情中风雨同担，重逢后并肩
续写不凡”的横幅，旨在向全国人民在
疫情期间对武汉这座城市的支援和鼓
励表达感激，也向自己所热爱的球队

表达支持。
“现在在重新开始（生活）和回到

体育场之后，我们可以向全国其他球
迷，甚至全世界展示武汉人民和球迷
的精神。”有球迷感慨道。对于大多数
武汉球迷而言，能前往现场观赛便已
足够，其中有些人甚至是在疫情发生
后首次离开武汉，鉴于对手实力强劲，
而卓尔目前又在苏州赛区处于一个较
安全的排名，他们并不太在乎球队与
国安一战的比分，“我不在乎对北京国
安的比赛结果，我只想感受球队的拼
搏精神。”
“武汉现在绝对安全，希望大家都

来武汉观光。”有武汉球迷由衷说道，
“如果你是个足球迷，来和我们一起为
球队加油吧。”

凭借马修斯终场的助攻，小将陈
蒲打进全场唯一入球，石家庄永昌以1
比0取胜青岛黄海队，收获两连胜。
这支升班马上一次在中超赛场取

得两连胜，还要追溯到2015年5月，当
时球队以升班马身份接连战胜了重庆
力帆和河南建业，此后球队一连取得
了八场平局，将之前由申花在1996赛
季保持的七场中国顶级联赛连续平局
纪录扩大到了八场，被球迷调侃为“石
家庄永平”。
整个2015赛季，永昌总共取得了

八场胜利，但在八连平后再无连胜。
2016赛季，永昌也未能有连胜的战绩，
球队在赛季末提前一轮降级。在此情
况下，倘若永昌能在下一轮与武汉卓
尔的对决中继续取得胜利，将创造球
队在顶级联赛中的最长连胜纪录。不
过，卓尔并非一个好对付的对手，球队
目前排名苏州赛区小组第三，华夏幸
福前锋董学升不久前刚宣布租借加
盟。在首轮的比赛中，卓尔2比1小胜永
昌，穆里奇在上半场结束前造点，并为
球队打入全场唯一的进球。
最近两轮接连战胜华夏幸福和青

岛黄海后，永昌距离苏州赛区前四名
的积分差距仅剩1分，有不小的希望能
冲击争冠组，成为本赛季的一匹黑马。
赛季开始前，穆里奇接受采访时

曾表示，“虽然没有和恒大分到一组，
但只要打进前四还是有机会碰上恒
大。”34岁的恒大旧将在去年加盟永
昌后，已经成为了球队的当家射手，同
时也是球队进攻组织过程中的重要一
员，以9轮比赛4粒进球1次助攻的成绩
证明着自己宝刀未老。
目前，永昌很有希望在接下来的

赛程中挺进苏州赛区前四名，而恒大
则在大连赛区遥遥领先，小组第一名
的位置几乎无法撼动，因此若是永昌
能晋级争冠组，很有可能会如穆里奇
所愿，在淘汰赛首轮即与恒大相遇。

永昌等了五年
连胜

英雄城市的市民重返中超看台
———这一刻武汉人等了九个月超话

题
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